

UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE PR PROGRAMA DE HONOR

SP-12

Mensaje del Director

En esta edición, además de informarles sobre las actividades más recientes del Programa de Honor, también nos enfocamos en la importancia de las leyes acerca del Copyright.

El Copyright es un conjunto de normas jurídicas y principios que regulan los derechos morales y patrimoniales que la ley concede a los autores (los *derechos de autor*), por el solo hecho de la creación de una obra literaria, artística, musical, científica o didáctica, esté publicada o inédita. Está reconocido como uno de los derechos humanos fundamentales en la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

En el derecho anglosajón se utiliza la noción de *copyright* (traducido literalmente como "derecho de copia") que —por lo general— comprende la parte patrimonial de los derechos de autor (derechos patrimoniales). Una obra pasa al dominio público cuando los derechos patrimoniales han expirado. Esto sucede habitualmente trascurrido un plazo desde la muerte del autor (*post mortem auctoris*).

El plazo mínimo, a nivel mundial, es de 50 años y está establecido en el Convenio de Berna. Muchos países han extendido ese plazo ampliamente. Por ejemplo, en el Derecho europeo, son 70 años desde la muerte del autor. Una vez pasado ese tiempo, dicha obra entonces puede ser utilizada en forma libre, respetando los derechos morales.

Esto y mucho más son los beneficios que obtienes al participar de nuestras charlas y actividades. Les invitamos a participar de las mismas para conocimiento y enriquecimiento de nuestra cultura e información para su uso personal.

Ing. Wilfredo Torres-Vélez

Director del Programa de Honor

Referencia: http://es.wikipedia.org/wiki/Derecho_de_autor#Cr.C3.ADticas_al_sistema_de_copyright



Sabías Que?...

¡ LA CURIOSIDAD ES Y HA SIDO MUY IMPORTANTE PARA EL DESARROLLO DE LA CIENCIA!

La curiosidad es lo que ha impulsado el desarrollo de las Ciencias y en especial de la Química, por ello el juego intencional es necesario como estrategia pedagógica para aprender ciencias. El poeta Mexicano Octavio Paz, ganador del premio nóbel de literatura, nos dice:

"El hombre es un ser que pregunta. Desde que nacemos comenzamos a preguntar..Incluso podría decirse que la historia de la humanidad es la historia de las preguntas y respuestas que los hombres nos hemos hecho." (Octavio Paz, poeta mexicano).

Desde la infancia, la curiosidad nos ha impulsado a hacernos preguntas, con la finalidad de descubrir el porqué de las cosas. Cuando una idea nos atrae, procuramos averiguar todo lo posible sobre ella. Así pues, la curiosidad puede producir excelentes resultados. Por eso, sácale partido a tu curiosidad, mientras lo hagamos permaneceremos vivos. La curiosidad es común a los seres humanos en todas las edades, de la infancia a la vejez, y es fácil de observar en muchas otras especies animales y en nuestro caso... ¿Nos interesamos en encontrar la respuesta a cuestiones que se nos plantean a diario?

Referencia: <http://maescentics.medellin.unal.edu.co/~glamusa/index.php/Quimijuegos>

- Conferencia de Copyright
- Simposio de Investigación Sub-graduada
- Competencias y Premiaciones SP-12.
- Entrega de Becas Fundación Dr. Alberto Hernández

Estudiantes del Programa de Honor resolviendo las pruebas en contra del reloj.



Entrega de certificados de participación del Simposio de Investigación Sub-graduada.



Entrega de las Becas de la Fundación Dr. Alberto Hernández el martes 17 de abril de 2012.



Conferencia de Copyright

La Lcda. Rebeca Vélez Gómez fue la conferenciante que ofreció la charla a los estudiantes acerca de Copyright. La Licenciada cursó sus estudios subgraduados en la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, en donde obtuvo un Bachillerato en Administración de Empresas con una concentración en mercadeo y finanzas en 1999.

Ese mismo año fue admitida a la Facultad de Derecho de la Universidad Interamericana en donde completó un Juris Doctor en el verano de 2002. En la primavera del año 2003 comenzó estudios posgraduados en la Facultad de Derecho de la Universidad George Washington, en los Estados Unidos.

En 2005 obtuvo una Maestría en Derecho de Propiedad Intelectual de la Universidad de George Washington. Su interés por esta rama del derecho, la motivó a seleccionar el grado de Maestría en Derecho, también conocido en latín como LLM o *Legalis Legum Magistra*.

Luego de los jóvenes participar en competencias de nuestro Programa, se presentó una charla acerca del "Copyright" ofrecida por la Lcda. Rebeca Vélez Gómez y la entrega de certificado de los primeros tres lugares. Los jóvenes pasaron por siete rondas de pruebas en las áreas de: Matemáticas, Física, Química y conocimiento general. Los ganadores fueron:



El primer lugar de las competencias de Honor de SP-12 fue para los jóvenes: Angelo Rivera, Jonathan Figueroa, Sandra Bosques y Enrique Méndez



El segundo lugar lo obtuvieron los estudiantes Yael Martínez, Krystal M. Alonso y Edward Westernband.



El tercer lugar fueron los estudiantes Giovanni Nieves, Patricia Álvarez, Gabriel Llovet y Christian Pérez.

CRUCIGRAMA DE PAÍSES



- AFGANISTÁN
- AZERBAIYÁN
- BAHAMAS
- BRASIL
- BURUNDI
- COLOMBIA
- HAITI
- IRAN
- LESOTHO
- LIECHTENSTEIN
- MALTA
- NORUEGA
- QATAR
- TANZANIA
- VIETNAM

Referencia: <http://www.educaplus.org/play-200-Sopa-Pa%C3%ADses-del-Mundo.html>



Los estudiantes del Programa de Honor disfrutando de la charla acerca de Copyright en el anfiteatro de la Universidad.

Entérate

es una publicación del Programa de Honor de la

Universidad Politécnica de Puerto Rico

787-622-8000 ext. 384, 420

Director: Ing. Wilfredo Torres Vélez

Secretaria: Yanira Santiago

